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Aos seis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas (14h), reuniram-se os  
membros titulares e suplentes do Conselho Municipal de Meio Ambiente, bem como o público em geral, –  
conforme lista de presença anexa – sob a presidência do Sr. José Carlos Raya Nedel, no “Plenarinho” da 
Câmara Municipal de Passo Fundo, para deliberar sobre as seguintes pautas:  1) Apresentação do Projeto 
Bosque da Vida; 2) Ratificação dos julgamentos dos processos: 2024/48641 e 2024/48644; 3) Breve 
relato da Conferência sobre as Nascentes Brasileiras; 4) Nota de repúdio sobre alegações de que o 
CMMA não participou da 5ª Conferência Municipal do Meio Ambiente de Passo Fundo (2024); 5) 
Indicação de temas a serem levados como pauta pelos delegados à Conferência Estadual; 6) Projeto 
Escola Municipal de Sustentabilidade; 7) Assuntos gerais. A apresentação do Projeto do Rio Jacuí pelo 
GESP ficará para a reunião de março, uma vez que a pauta de fevereiro é extensa. O presidente iniciou as  
falas cumprimentando os presentes, principalmente o Secretário Municipal de Meio Ambiente, Sr. Diorges 
Oliveira, e ressaltando a presença de servidores e agentes públicos da SMAM. A palavra foi passada para o 
Sr. Saul Spineli iniciar a apresentação do Projeto Bosque da Vida, o qual está previsto para as proximidades  
do CAIC e EMAU Professora Olga Caetano Dias, junto à perimetral da BR-153. Spineli comentou sobre a  
infraestrutura projetada, a justificativa e o objetivo da proposta que, de modo geral, busca simbolizar a luta  
pela  vida.  Dentre  os  presentes,  houve  questionamentos  sobre  a  inserção  de  biodiversidade  e  hortas 
comunitárias no parque, além de parabenizações à proposta integrada aos demais equipamentos públicos da 
região. Em seguida, passou-se para a terceira pauta - breve relato da Conferência das Nascentes Brasileiras.  
A Sra. Magali Scariot foi convidada pelo presidente para apresentar as ações do Instituto Espinhaço, com 
vistas à possibilidade de estabelecer uma parceria institucional de recuperação das nascentes municipais. O  
secretário da SMAM, Sr. Diorges Oliveira, fez contribuições sobre a necessidade de elaborar comissões para  
o  avanço  das  ações  nesse  tema.  A Secretária  de  Inovação,  Sra.  Barbara  Fritzen,  comentou  sobre  as 
contribuições  e  pesquisas  elaboradas  junto  à  SMADER, as  quais  estão  disponíveis  para  consulta  e  uso 
compartilhado com as demais secretarias. Voltou-se à segunda pauta para a ratificação dos julgamentos dos  
processos: 2024/48641 e 2024/48644, os quais, por unanimidade, tiveram a ratificação acolhida. Em seguida, 
o Sr. Secretário Diorges Oliveira fez esclarecimentos sobre o decreto que regulamenta a Junta Administrativa 
de Recursos de Infração (JARI) junto à SMAM. Além disso, o Secretário solicitou a possibilidade de a 
Setorial de Multas adotar em suas reuniões o procedimento padrão de abrir espaço de alegações aos fiscais 
da SMAM e à Entidade/Cidadão autuado para esclarecer seus posicionamentos aos membros da mencionada 
Setorial, a qual, por unanimidade, foi acolhida pelos conselheiros. O Sr. Secretário da SMAM discorreu  
sobre a sexta pauta, com aval do Presidente do CMMA, informando aos presentes sobre o andamento da 
implantação da Escola Municipal de Sustentabilidade, a respeito de sua estrutura física e futuras ações a 
serem acolhidas e/ou executadas. A Sra. Vereadora Marina Bernardes, após solicitar a fala, mencionou a 
importância de haver uma maior participação da comunidade e a integração dos projetos já em andamento  
nas demais  escolas  da rede municipal  junto à  referida Escola  de Sustentabilidade.  Questionado sobre a  
existência de máquina recicladora de garrafas PET’s, o Sr. Secretário da SMAM esclareceu sobre o fato da 
administração do município de Passo Fundo ter recebido a máquina do governo estadual como responsável  
pela sua guarda, porém a mesma já se encontrava inoperante. Passou-se para a quarta pauta, na qual foram 
apresentadas imagens e alegações do Sr. Presidente do CMMA a respeito da clara presença dos conselheiros 
na 5ª Conferência Municipal do Meio Ambiente de Passo Fundo. Em seguida, o biólogo Alexandre, delegado 
da supramencionada Conferência, pediu a fala para explanar sobre os seus projetos sociais e cobrar maior 
transparência  sobre  os  resultados  dos  projetos  financiados  pelo  FMMA.  O  Sr.  Secretário  da  SMAM 
esclareceu sobre as ações que têm sido efetivadas para gerenciar o FMMA. O Sr. Ademar, representante da  
Agenda  21,  comentou  que  as  informações  sobre  a  possível  não  participação  dos  Conselheiros  titulares 
durante  a  supramencionada  Conferência  foram  publicadas  pela  Rádio  Uirapuru  e  esclareceu  que  sua 
insatisfação era sobre o baixo quórum da Conferência. Ademais, trouxe informações sobre o procedimento 
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padrão  da  Conferência  e  a  necessidade  de  reunião  com os  delegados.  A Sra.  Sandra  Rodrigues,  vice-
presidente  do  CMMA,  comentou  sobre  as  dificuldades  que  a  atual  gestão  do  Conselho  teve  em  dar 
prosseguimento aos seus trabalhos, em virtude de incompatibilidades e/ou conflitos com a antigo Secretário 
de Meio Ambiente, tal como a insatisfação por não haver tantas ações efetivas. Em seguida, a Sra. Juliana  
Bolzan comentou que a baixa adesão da população na Conferência deixa claro o seu desinteresse sobre o  
assunto, além da necessidade da presença de representantes do Legislativo nas reuniões do Conselho. Ainda, 
esclareceu que foram feitas as prestações de contas do FMMA. Aberta a pauta para assuntos gerais, o Sr.  
Paulo Cornélio, representante do GESP, solicitou a fala para esclarecer alguns pontos sobre a Conferência 
Municipal  de Meio Ambiente.  Por fim, o Sr.  Thobias Dal Ponte,  Capitão do 3° Batalhão Ambiental  da  
Brigada Militar, colocou a instituição à disposição para auxiliar o CMMA e a SMAM em suas atividades.  
Sendo o que tínhamos para a presente reunião, damos a mesma como encerrada, assim como a presente ata, 
onde eu, Edgar de Souza (Secretário-Geral do CMMA), lavro e dou fé.
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